

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

ANO VI

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 14 DE OCTUBRE DE 1924

NUM 1752

Ha hecho grandes estragos el temporal en todo el litoral del Pacifico

Salen auxilios para los vecinos de Bolsón, Bebedero y Ballena, que están aislados por los ríos

Todos los años por estos meses de riguroso invierno, la costa del Pacifico es cruelmente azotada por las lluvias.

Por tal motivo los pueblos de ese litoral son siempre las víctimas, como sucede en estos días en que "La Galerna" se ha desatado de un modo feroz sobre toda la región del Sur, ocasionando cuantiosas pérdidas en esas ricas zonas agrícolas.

PUEBLOS INUNDADOS

En Bebedero, el agua ha ido rápidamente inundando toda la población, al punto de que sus moradores consternados, abandonan sus hogares presas del terror.

Igual acontece en Santa Bárbara, cuyo río de su nombre ha salido de madre inundando todo el caserío, arrasando con todos los sembrados.

En Arenal y Sardinal, hace cuatro días que llueve torrencialmente, viéndose los vecinos obligados a huir en busca de refugio, por temor a ser arrastrados por las corrientes de los ríos de esos nombres.

UNA VICTIMA

Esta es Rafael Tapia vecino de Santa Bárbara muchacho trabajador, de unos 22 años. Al intentar atravesar el río Bolsón, una fuerte corriente de agua lo llevó en su torbellino, pereciendo ahogado.

NINGUN RIO ESTA VADEABLE

Desde Esparta hasta Managua llueve torrencialmente. Los guardas y postas de correo no pueden pasar de Miramar, pues ninguno de los ríos permite el paso, a causa de las enormes crecientes y de los peligros que es lanzarse a la aventura de vadearlo.

EN PUNTARENAS

Puntarenas está sin luz, debido a que varios postes de la planta eléctrica de Miramar fueron arrancados por las corrientes del río Ciruelas

Desde Esparta hasta Managua llueve torrencialmente día y noche

De última hora

rompiéndose en la caída varios alambres primarios.

Igual sucedió con la cañería. A causa de los desperfectos, no hay agua en la ciudad, usando de bombas de mano, para extraer el líquido del consumo.

El señor Gobernador y las autoridades del Puerto, con toda su actividad, se interesan por prestar ayuda a todo el vecindario que a estos funcionarios acude en demanda de auxilio.

De Puntarenas nos dicen a las 11 horas: "Aquí la lluvia es incesante. Tenemos comunicación con Guanacaste aunque no del todo bien".

El Gobernador de aquella provincia pidió auxilios, y salen venciendo mil obstáculos, 3 embarcaciones, para llevar recursos a los vecindarios de Bebedero, Bolsón y Ballena, cuyas poblaciones se encuentran en estos momentos aisladas, sin víveres, sin otros recursos que el hambre y la desesperación.

El telégrafo no funciona debido al fuerte temporal por cuya causa no puede el actual Gobernador del Guanacaste, solventar la triste situación en que se encuentran sus convecinos

DESPERFECTOS EN LA LINEA FERREA

Desde Atenas para Puntarenas se han sucedido serios derrumbes.

El puente de La Barranca fué arrancado en sus dos terceras partes, quedando por lo tanto sin vía expedita ferroviaria hasta el puerto.

Cuadrillas de peones y un personal técnico trabaja con actividad a fin de restablecer de nuevo el tráfico.

LAS LINEAS TELE-

GRAFICAS INTERRUPTIDAS

Debido a la caída de los postes telegráficos en todo el sector efectuado por el temporal, no hay servicio expedito, ignorándose en verdad si las desgracias ocurridas en todo el litoral del Sur son más lamentables.

Hemos acudido a la Dirección General de Telégrafos, con objeto de dar un exacto informe a nuestros lectores y el jefe de esta Sección, nos manifestó, que las crecientes de los ríos en todo el litoral del Pacifico obstruyeron la comunicación telegráfica, de cuyo restablecimiento se ocupa el señor Sagot, impartiendo acertadas disposiciones.

A última hora sabemos, que no tenemos comunicación ni con Puntarenas, ni resto de Centro América.

CONTINUA EL MAL TIEMPO

Hoy sigue el temporal con el mismo cariz de estos días. En todos los barrios pobres de la Capital, lamentamos también serios perjuicios por efecto de la pertinaz lluvia que no cesa desde anoche y amenaza continuar.

Hay casas que por su mala construcción están expuestas a derribarse.

Hemos de advertir que estas propiedades, sin aquellas que han quedado sumamente afectadas por los últimos temblores, y por la escasez de habitación siguen habitadas, lo que no deja de constituir un grave peligro para sus moradores.

Deben tomarse medidas si el temporal continúa, a fin de que no tengamos que lamentar desgracias por el estado en que se encuentran muchas de estas propiedades, especialmente las de adobe.

Número 71

es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta empresa.

NOTAS EDITORIALES

La muerte de Anatole France

Hace ocho días, cuando circuló el rumor de que había fallecido el ilustre autor de "La Isla de los Pingüinos", ya dedicamos un editorial a glorificar el nombre del inmortal novelista.

Desgraciadamente, el triste rumor de su muerte, se ha convertido ahora en dolorosa realidad.

Era el último contertulio del Solitario de Metz, de aquel grupo de genios que se llamaron Daudet, Mirabeau, Goncourt, Maupassant; los que a fines de siglo iban durante el verano una vez por semana a reunirse con el genio colosal de Zola en casa de Metz, reuniones que alguien llamó "las misas de oro de los genios".

Como Zola y como Mirabeau, este Anatole France, aristócrata hasta la médula, artista refinado, orfebre de las letras, en su alma de hombre superior sentía todo el dolor de su pueblo y de la humanidad. También como sus geniales colegas, se burló de los escritores preciosistas y exquisitos cultivadores de esa gran vaciedad que dieron en llamar "el arte por el arte" y proclamó la robusta verdad del arte por la vida, el arte por el bien, el arte por la justicia, el arte por el eterno ideal de la felicidad humana.

Con la muerte de Anatole France se apaga el último sol de aquella espléndida constelación de soles del arte, que descubrieron y alumbraron el gran camino del porvenir justiciero.

Las futuras generaciones sabrán respetar la memoria de este artista insigne que supo poner en cada una de sus páginas un gran amor a la humanidad.

El temporal de lluvias

El domingo se inició el temporal de lluvias que suele producirse en cada octubre y que está causando enormes daños en toda la zona del Pacifico. Cuanto más se desciende hacia el mar, más intensas están siendo las lluvias.

Ríos desbordados, campos inundados, caseríos bloqueados por las aguas, puentes destruidos, grandes daños en la endeble vía férrea. Pérdidas

enormes para numerosas familias y una buena cantidad de dinero que le costará al Estado.

Lo que debe verse es la manera de arreglar de una vez esa vía férrea que conduce al Pacifico y que está hecha un desastre. Cada lluvia fuerte inutiliza esa vía. El agua se ha llevado ahora lo que quedaba del puente de la Barranca. Tal como se encuentra esa vía, es como si no existiera. Con lo que cuestan los perjuicios que a cada momento se producen, bien se puede tener una línea excelente y sólida. Por algo se ha dicho siempre que todo lo barato es caro.

El trasatlántico del aire

En la mañana del domingo salió de Alemania el gran dirigible "ZR-3", emprendiendo su viaje a Nueva York. Cruzó Francia, llegó hasta la frontera de España y desde allí se lanzó sobre el Océano en dirección a la Azores, para enfilarse la línea de las Bermudas, buscando la línea más corta.

El primer viaje por los aires entre Europa y América, lo realizó un dirigible inglés hace cinco años. Aquello fué el primer viaje de prueba, que nadie lo habría repetido hasta hoy.

Este viaje de ahora es algo más importante. Como que el "ZR-3" está construido expresamente para dedicarlo a correo trasatlántico.

Cuando escribimos esta nota, el maravilloso trasatlántico del aire debe estar suspendido en medio del Océano. Si no sufre ningún contratiempo, debe llegar a los Estados Unidos mañana mismo. Probablemente le amanecerá el día teniendo las costas americanas a la vista.

Mientras esperamos con profunda ansiedad la noticia de su llegada, deseamos con toda el alma que obtenga en su viaje el más brillante de los éxitos, pues de él depende que la verdadera navegación aérea, protegida por las naciones, se establezca definitivamente, y podamos hacer en tres días el viaje de aquí a España, que ahora nos cuesta cerca de un mes.

Suscríbase usted a "La Prensa"

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

DIRECTOR — GERENTE

ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR:

BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR:

RAFAEL FONSECA CALVO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS

JOSE MANUEL FONSECA

EDITORES:

SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO

Teléfono 71 — 7ª Av. Este N° 344 — Apartado P

Nota del día

LOS NUEVOS INVENTOS

LA PIEDRA FILOSOFAL

Por la gran prensa extranjera circula estos días la siguiente trascendental noticia:

"El mundo científico de Tokio es presa de enorme ansiedad por conocer los detalles del descubrimiento del doctor Hantaro Nagoka, el cual asegura que utilizando solamente una corriente eléctrica de 170 voltios le ha sido posible "eliminar las líneas espectrales del átomo mercurial y convertirlo en oro".

El inventor asegura que la Física, la Química y las Finanzas serán revolucionadas con este invento maravilloso, cuyos detalles dará a conocer al mundo en el mes de Noviembre".

Hace año y medio se dijo que los alemanes habían conseguido fabricar el oro alquímico, y hasta se delizó la idea de que Alemania llegaría a pagar con ese oro artificial las deudas de la guerra. Un ministro inglés afirmó que en un laboratorio de Berlín había un gramo de oro químicamente elaborado. Sin embargo, todo se calló muy pronto y la emoción se desvaneció.

Esa noticia que acaban de transmitir desde el Japón a fines de setiembre, parece un poco más clara. Pero hace doce años también se lanzó en el Japón una noticia científica de una sensación colosal (la germinación rápida de las semillas) y ni se confirmó ni se habló más de ella. A ver si los japoneses nos resultan todavía más bobos que los americanos.

Esto aparte, la transmutación de los metales que tanto desesperó a los más sabios alquimistas, es cosa que en el mundo de la ciencia se está esperando de un momento a otro. Hasta causa cierta extrañeza que no se haya conseguido antes. La comprobada teoría de los electrones como base y formación del átomo, autorizan esa gran esperanza.

Los siglos pasados se burlaron de los alquimistas y los tacharon de locos. No obstante, los científicos han hablado siempre con respeto de Paracelso, Alberto Magno, Basilio Valentín, Tomás de Aquino, Arnault de Villeneuve, Rogelio Bacon, Ramón Lull...

Asegura la Historia que Ramón Lull, gran químico, filósofo y alquimista de Palma de Mallorca, encontró la piedra filosofal. Lo único que se sabe de sus trabajos es que para la fabricación del oro empleó el mercurio, el hierro y el plomo, cuando realizó la proeza que le permitió entregar al Rey Eduardo I de Inglaterra lingotes de oro por valor de 6 millones de esterlinas, 130 millones de dólares! Obtenidos por procedimiento alquímico. Lull entregó aquel tesoro al Gobierno británico para que lo empleara únicamente en guerrear contra el turco, emulo de Cristo, y le ofreció para tal cruzada tanto oro como fuera necesario para el éxito de la empresa. Pero aquel Rey gastó parte del oro en combatir a los católicos escoceses, y Ramón Lull, indignado, juró que no fabricaría más oro, quemó la fórmula y se llevó el secreto a la tumba, a pesar de que el Rey lo hizo encerrar en la Torre de Londres, donde habían rodado tantas cabezas ilustres. Son muchos los científicos respetables que se inclinan a creer en la veracidad de este suceso histórico, teniendo en cuenta las condiciones de los metales que empleó para la fabricación del oro. Lull fué a predicar el catolicismo entre los moros, que lo mataron a pedradas.

Las modernas teorías de la unidad de la materia, que considera todos los cuerpos como diferentes estados de condensación de la substancia universal, parecen dar la razón a los antiguos alquimistas, cuyos esfuerzos se consideraban antes como sueños irrealizables.

El príncipe de los químicos Sir William Ramsay en 1907, descubrió en las emanaciones del radium cuerpos nuevos: helium, neon, argon. La desintegración del átomo y su transformación en otro átomo distinto quedó comprobado desde entonces. Ramsay logró desintegrar varios metales lanzando sobre ellos las activas emanaciones del radium. En la desintegración parcial del cobre, el espectroscopio señaló unas veces la presencia del litio y otras la del calcio y el sodio.

¿Que esto es ya la solución completa del problema de la transmutación? Poco a poco. Si una energía poderosa produce la desintegración, se necesita otra causa inversa consumidora de energía, para producir la integración.

Si no se trata de un artículo periodístico hecho al correr de la pluma, traeríamos aquí fórmulas comparadas para mayor claridad. Pero sería impropio de esta clase de artículos y un poco lato. Baste saber que hay dos clases de oro: el que se disuelve en el agua regia y el que se obtiene del cloruro aurico agitado con éter, que ya no

De Alessandri a la Dictadura

Innumerables son las razones que originaron la caída del presidente de Chile, señor Alessandri. Tratar de exponer estas razones, sería trabajo interminable e incompleto. Las conmociones que se operan en los pueblos, al igual que los movimientos sísmicos, son precedidos de una lenta preparación evolutiva, cuyos orígenes ya se han perdido de vista cuando llegan los resultados. Chile es hoy víctima de uno de esos largos períodos de lucha reconcentrada de dolores callados. El golpe de los militares fue precedido por intentonas fracasadas, y el pueblo que hoy aplaude a los nuevos Mesías de la Esperanza, aplaudió ante otros políticos que le prometieron aliviar sus miserias y solucionar sus problemas.

¿Que cuáles son las razones que precipitaron esta caída? Según el cable, la demanda de los oficiales del ejército que pedían aumento de sueldo y aumento de sueldo para los empleados públicos, así como por la imposibilidad de cubrir el déficit de 110 millones dejado por la pasada administración, origina de la depreciación de la moneda.

Indudablemente, puede que estas razones hayan influido grandemente en la crisis que confronta la República chilena. Pero a estas hay que añadir muchas más si queremos tener una idea de la verdadera situación.

El mal viene de muy atrás. La subida al poder del señor Alessandri fue una expresión de ese mismo mal. El pueblo chileno estaba cansado de sufrir los manejos de los partidos de casta que se turnaban en el poder; cansado de la explotación de los terratenientes que poseen grandes extensiones de tierra sin cultivar; cansado de la preponderancia de las congregaciones religiosas, dueñas de extensos latifundios y protegidas en el Senado por las fuerzas conservadoras; cansado en fin de ver como el ejército y la empleomanía dejaban exhausto el Tesoro y como la Legislatura permanecía estancada en los viejos prejuicios, desoyendo la demanda de renovación que pedían las fuerzas vivas de la moderna democracia. En medio de este cansancio se presentó el señor Alessandri.

Hombre joven, de ideas jóvenes, con una vasta amplitud de miras en lo que respecta a la moderna sociología, presentó un programa completamente nuevo: separación de la Iglesia del Estado; ley de divorcio; derechos civiles de la mujer; escuelas laicas; moneda estable, y, sobre todo y como la parte suprema de su programa y lo que conmovió los rincones más apartados de la república, la subdivisión de la tierra. Ya no habría más tierras incultas; ya no habría más nombres cruzados de brazos. El Estado compraría las propiedades incultas y las repartiría entre el pueblo. Era el problema agrario, el problema de toda la América Hispana, el mismo problema que ha causado y alimentado tantas revoluciones en México. Chile entraría en el concierto de los pueblos modernos que arrinconan lo que no es útil a la vida.

Presidente de Chile, elegido por la fuerza avasalladora del pueblo, que lo erigió en su ídolo, el señor Alessandri trató de gobernar de acuerdo con su programa; recomendó al Congreso las leyes conducentes al cumplimiento de lo prometido; hizo todas las economías posibles y orientó la política exterior a la solución amigable de los problemas internacionales. En todas sus iniciativas tropezó siempre con la oposición de las fuerzas conservadoras que tenían mayoría en el Senado; las recomendaciones del Ejecutivo fueron siempre rechazadas; los ministerios se sucedieron vertiginosamente y nada de lo prometido pudo ser cumplido. El señor Alessandri forzó las últimas elecciones para conseguir una mayoría en el Congreso y poder llevar adelante su programa. La estratagemma no dió los resultados apetecidos, y el partido conservador azuzó a los militares para que forzasen leyes contrarias a la política de Alessandri. Alessandri rechaza la imposición y resigna la presidencia. Comienza la Dictadura militar y el partido conservador, los terratenientes y las congregaciones religiosas ven salvados sus intereses.

Pero el malestar reinante no se ha solucionado con ello; los múltiples problemas a resolver siguen en pie. Chile está atravesado por una de esas enfermedades que necesitan una forzosa resolución. Y si esa resolución no llega, los conservadores, las congregaciones religiosas y los terratenientes que no han querido perder un poquito de los múltiples privilegios de que disfrutaban, puede que se vean forzados a entregarlo todo. Y entonces tal vez comprendan que el radicalismo del señor Alessandri que trataba de equilibrar la vida de la república era la salvaguarda de sus intereses...

De Alessandri a la Dictadura, titulamos este artículo. Esperemos que no haya que escribir otro: De la Dictadura a la revolución.

LIRERIA ESPAÑOLA

MARIA V. DE LINES

Ha puesto a la venta el semanario REVISTA DE REVISTAS, edición especial dedicada a la República de Costa Rica, profusamente ilustrada en negro y colores, al precio de ₡ 2.00 el ejemplar.

Esta Librería tiene la venta exclusiva de dicha revista. Compre su ejemplar hoy mismo. Se despachan órdenes por correo al precio de ₡ 2.25 el ejemplar.

se disuelve en el agua regia. Como hay dos especies de oro, puede haber otras. Y es curioso que ese sabio japonés haya empleado el mercurio, uno de los elementos que también empleó Ramón Lull.

Si esa noticia que nos llega del Japón es cierta, se producirá muy pronto una honda revolución en los procedimientos científicos y más aún en el campo de las finanzas. Si el oro se logra fabricar en grandes cantidades, como producto industrial, perderá su valor actual. ¿Y qué harán, por ejemplo, los americanos con todo el oro que tienen en sus cajas? ¿No habrá que buscar otro signo de cambio? Y si todos los metales llegan a transmutarse ¿dónde encontrar un signo de cambio estable y durable? El conflicto puede tener una trascendencia difícil de calcular.

Vale más esperar la confirmación de ese suceso científico, antes de dejar volar la imaginación por los cielos de la fantasía.

BERNARDO MERINO

Sección ideal de una carretera

Los Estados Unidos poseen en el tramo de la carretera llamada Lincoln conocido con el nombre de "tramo ideal", lo que ciertamente constituye el tipo más acabado de carretera moderna construido hasta hoy en el mundo. Hecha con el cuidado más exquisito según planos trazados por ingenieros expertísimos e iluminada de noche con ayuda de lámparas de particular eficacia proyectadas especialmente para el alumbrado de caminos, la sección "ideal" de la carretera Lincoln perdurará, en opinión de los conocedores, a través de los siglos, rivalizando en este sentido con las famosas calzadas de los antiguos romanos, aunque llamada, por de contado, a resistir una circulación mucho mayor y más pesada que la que éstas soportaron alguna vez.

La Junta encargada de la Carretera de Lincoln tiene vivo empeño en que las agencias y clubs de turismo y automovilistas de los países extranjeros se enteren de este admirable triunfo de la ingeniería de caminos, con el deseo de que los turistas que vengan a los Estados Unidos lleguen ya impuestos de la existencia del "tramo ideal", que muchos de ellos querrán sin duda visitar y recorrer.

Mucho se espera del sistema de alumbrado que se usa en dicha sección; sistema que, andando el tiempo, se piensa extender a toda la carretera, ya que su empleo permite aumentar de modo considerable la circulación nocturna aliviando proporcionalmente la aglomeración y dificultades de la diurna.

El alumbrado del "tramo ideal" lo suministran cuarenta

y cuatro lámparas o armaduras "Novalux". Este sistema, especial para caminos, lo idearon y perfeccionaron desde hace dos años ingenieros especialistas de la compañía General Electric, de Nueva York, precisamente en los momentos en que se trazaban los planos para la construcción del "tramo ideal". Las luces o focos están instaladas a setenta y seis metros de distancia una de otra, a lo largo de la expresada sección que se extiende por cuatro kilómetros a través del Condado de Lake, en el Estado de Indiana, a unos 48 kilómetros al sur de la ciudad de Chicago.

La iluminación de este tramo es en verdad notable porque la luz se proyecta exclusivamente sobre el camino, dejando en la mayor obscuridad las zonas que se extienden a uno y otro lado de él, de manera que, literalmente, viene a ser como una cinta de plata que se desarrolla y avanza en medio de las tinieblas de la noche.

Este feliz resultado se debe a la construcción peculiar de las empresadas, cada una de las cuales consta de dos sistemas laterales de reflectores colocados unos dentro de otros.

ITINERARIO

Ferrocarril al Pacifico

El siguiente itinerario entre Alajuela y San José:

Salida de San José a las 15 horas (3 p. m.) todos los días, pasando por las estaciones siguientes:

Sabana, Pavas, San Antonio de Belén, Ojo de Agua, Ciruelas, Alajuela (terminal)

Suscribese a "La Prensa"

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

SI ESTE AÑO USTED SE MOJA

es porque así lo quiere. VEA USTED LO QUE OFRECEMOS: paraguas de seda, paraguas de algodón, paraguas de pura seda, para hombres y señoras. UNA ESPECIALIDAD: paraguas de tamaño grande para usarse en el campo. Nuestro surtido de paraguas lo hemos hecho en EUROPA, por ello son buenos. PRECIOS: desde ₡ 8.00 hasta ₡ 40.00. TENEMOS ALGO ESPECIAL a ₡ 13.00 para señora y a ₡ 12.00 para hombres.

ROBERTH HERMANOS

ALMACEN EL MUNDO

ACABA DE RECIBIR

CEBOLLAS

de primera calidad y a precios bajos

Tomás Fernández

Apartado 614

— :: — Teléfono 198

PALABRAS DE ARTURO BRISBANE

¿Qué es civilización? No podéis responder a esta cuestión, porque la verdadera civilización aún no ha aparecido sobre la faz de la tierra. No podemos imaginar que, en una genuina civilización, ocurrieran cosas como estas:

En la primera página de un periódico leéis con gruesos caracteres, y sin límite de espacio el modo como "El team americano ganó, 14 por 5, derrotando de nuevo a los ingleses en el polo".

En la misma página, con letras pequeñas, y en muy pocas palabras expresado leéis: "Cuarenta y siete mineros han sido sepultados vivos en la galería de una mina de carbón del Wymong por una explosión de gas grisú".

Casi todos los lectores, excitados por el interés del juego de polo, leen toda la información con el triunfo americano relacionada. Contados son los que prestan su mayor atención a la noticia de los 47 mineros sepultados vivos. En una verdadera civilización "el interés por la noticia" estaría a la inversa.

El ministro danés de Justicia, al visitar una penitenciaría de Copenhague declaró que los asesinos "generalmente que cometen el crimen bajo una gran excitación y lamentando de hacerlo son los criminales que mejor se portan".

Algo en la naturaleza humana nos hace simpatizar con el crimen violento. Después que el hombre ha sorteado todos los riesgos de cometer delitos menores, siempre subsiste la posibilidad de cometer un crimen violento. Nuestros antepasados nos grabaron en el alma esta condición. Muchos hombres que no serían capaces de robar para salvar su vida, matarían para salvar su honor, con la esperanza de ser aplaudidos.

Suscribase Ud. LA PRENSA

PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas). Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Socios del Banco de Cooperación Nacional

- Socios de la lista anterior 497, con 595 acciones.
- 489 Francisco Zúñiga M. 1 Ac.
 - 499 Arturo Solís Mora 1
 - 500 Manuel Solís Mora 1
 - 501 José Suarez 1
 - 502 Julio Ortiz Cartin 1
 - 503 Daniel Arguedas Mora 1
 - 504 Jorge Fonseca Saenz 1
 - 505 Enrique Saborio 5
 - 506 Mariano Solorzano G 4
 - 507 Juana v. Quesada 1
 - 508 Jesús Ma. Arias Quesada 1
 - 509 Ana de Acosta 1
 - 510 Raquel Sibaja Zamora 1
 - 511 Bernarda Guerrero R. 1
 - 512 Sergio Carballo 2
 - 513 Benita Rivas de Calvo 1
 - 514 José Gildo Calvo 1
 - 515 Alberto Calvo 1
 - 516 Lilia Alvarado Alvarado 1
 - 517 María Luisa González 1
 - 518 Elias Vargas Rodríguez 1
 - 519 Manuel A. Bonilla Navarro 1
 - 520 Jacinto Calderón Vargas 1
 - 521 David Calderón 1
 - 522 María Luisa Brioschi 1
 - 523 Ana Sanabria Soto 1
 - 524 Benigno Murillo Quesada 1
 - 525 Claudia Altamirano 1
 - 526 Clementina v. de Castro 1
 - 527 Carlos Luis Altamirano 1
 - 528 Leonis Sagot P. 1
 - 529 Est. r Vargas Solís 1
 - 530 Miguel Vargas Solís 2
 - 531 Manuel Soto Panisagua 1
 - 532 Francisco Soto Jiménez 1
 - 533 Miguel Romero Segura 1
 - 534 Luis Castro Ureña 5
 - 535 Augusto Soto Barboza 1
 - 536 María Teresa S. de Artavia 1
 - 537 Ermelinda Rodríguez de S. 1
 - 538 Jorge Rafael Salas G. 2
 - 539 Bernarda Guerrero R. 1
 - 540 Ruperto Zúñiga Sancho 1

Obras de Vicente Blasco Ibañez

- A @ 3.50 el tomo
- Cuentos valencianos
 - La Condenada, cuentos
 - La catedral, novela
 - El intruso, novela
 - Orient y viajes
 - El préstamo de la difunta, nov.
 - La Reina Calafia, novela
 - Novelas de la costa azul

Obras completas de Ramon Pérez de Ayala

- A @ 3.50 el tomo
- Bajo el signo de Artemisa, nov.
 - A. M. D. G. La vida en un colegio de jesuitas, novela
 - El sendero innumerable, poemas
 - Prometeo. Luz de domingo. La caída de los limones. Tres novelas poéticas
 - Herman, encadenado. El libro del Espíritu y del Arte italianos
 - Las máscaras. Tomo I. Ensayos de crítica teatral sobre Galdós, Benavente, Linares Rivas, Los Quintero, Arniches, etc
 - Las máscaras. Tom. II. Ensayos de crítica teatral sobre Lope de Vega, Shakespeare, Ibsen, Oscar Wilde, etc., etc.
 - Belarmino y Apoloquio, novela
 - El sendero andante, poemas
 - Luna de miel, luna de miel, nov.
 - Los trabajos de Urbano y Simón, novela, Continuación de luna de miel, luna de miel
 - El ombligo del mundo, novelas.

Teatro Completo S J Alvarez Quintero

- I. PRIMEROS ENSAYOS
- Prólogo: Esgrima y amor: Belén, 12, principal: Gilito: La media naranja: El tío de la flauta: El peregrino: Las casas de cartón: La Reja: Apéndice
 - II. COMEDIAS Y DRAMAS
 - La vida íntima: El patio: Los Galeotes.
 - III. COMEDIAS Y DRAMAS
 - La pena: La azotea: En idillo
 - Las flores.
 - VI. COMEDIAS Y DRAMAS
 - La Zagala: Amor a oscuras: La casa de García: A la luz de la luna

Lea "La Prensa" todas las tardes

PELIGRO DE LAS MALAS CALLES

El sábado, a las seis de la tarde, ocurrió un accidente que podía haberle costado la vida a una inocente criatura. Cerca de la plaza de Viquez hay un bache enorme que estaba lleno de agua.

Un cochero, creyendo que se trataba de un charco sin importancia, pasó su coche por en medio del bache que tiene media vara de profundidad. Dió el coche una violenta sacudida, se le rompió una rueda, se volcó el vehículo y una niña que iba en el coche se cayó entre las ruedas. Afortunadamente la criatura sólo recibió lesiones de escasa importancia.

Cerca del "Diario de Costa Rica" hay otro bache grande que en cualquier momento puede producir desgracias.

Una de las calles que en peor estado se encuentran, es la en que está situado el Teatro Moderno. Especialmente en las tres cuerdas comprendidas a izquierda y derecha del teatro, está el suelo lamentablemente destruido.

Por la popularidad de que goza actualmente el Teatro Moderno, debido a la falta de otros espectáculos, por ese trayecto de calle desfila un gentilezo enorme. Y es un triste espectáculo el que ofrece el público al salir del teatro entre tantos hoyos, tanto fango y tantísimos charcos.

A ver señoras autoridades si hay manera de remediar un poco ese callejero espectáculo ciudadano, tan feo y tan peligroso.

DEPOSITO EL LIBANO de ARTURO VOLIO J.

Ofrece al público en general Tablas, Gigantones, alfajillas, reglas, cadenillas, etc. No olvide que es el que vende MAS BARATO

Llame al teléfono No. 799

100 varas al Sur del Palacio de Justicia—SAN JOSÉ

Nuevo Depósito de Maderás

LOCAL CONTIGUO A "LA PROVEDORA"

Maderas del Pacifico, hierro para techo e imitación ladrillo, tela metálica, clavos, cemento, caña y toda clase de artículos para construcción

PRECIOS MODERADOS

Teléfono 1048 :—: Apartado 614

Se investiga el paradero de una carta con valores

El sábado nos encontramos en la calle con el señor don José María Agüero de Alajuela, quien vino expresamente a la Capital para poner en conocimiento del

Nuestra capital convertida en guarida de perros

Es considerable el número de perros que pululan por todas las avenidas y calles de San José.

Hay calles que no se pueden transitar a causa del enjambre de perros que le salen a uno al paso.

El señor Gobernador debería dictar una enérgica disposición a fin de acabar con este abuso.

El que quiera tener animales, que los tenga pero con la cadena al cuello y en el patio de la casa, donde sólo moleste a sus dueños,

señor Director de Correos, una irregularidad cometida en una de las dependencias de su ramo.

El señor Agüero depositó el mes de agosto último, un certificado, en la estación central de Alajuela, conteniendo la suma de cien colones valor declarado en dicha oficina y con destino al señor don Rafael Arguedas residente en Guacimal.

El señor Arguedas por telegrama manifestó no haber recibido el certificado.

El hecho se puso en conocimiento del actual Director General de Correos señor Padilla, quien al punto ordenó levantar la correspondiente investigación a fin de sentar las responsabilidades del caso.

Libros en venta

EDUARDO ZAMACOIS

EL OTRO

UNA VIDA EXTRAORDINARIA

SOFOCLES

Edipo Rey: Edipo en Colona: Antigona

Cantidad de agua de que debe disponer un hombre

Una de las primeras necesidades del hombre, es la de procurarse el agua necesaria para su existencia para la alimentación de sus animales y el riego de sus cultivos.

En nuestras exportaciones rurales nos contentamos con 20 o 30 litros de agua potable por persona y por día, para el consumo, las necesidades domésticas y la cocina; se deben calcular dos litros de agua por hombre y por día para sus necesidades y alimentos; a bordo de los barcos la ración de cada individuo está reglada a 3 litros por día; para los pueblos y las aldeas donde se tenga que hacer una asignación de agua, será preciso calcular de 30 a 40 litros por individuo y por día.

En los pueblos de algunos miles de habitantes, el consumo se acerca a 100 litros por individuo y por día; para las grandes ciudades la cantidad es más elevada, pues es preciso calcular lo gastado en el riego de las calles, de las plantaciones, etc. Término medio, una gran ciudad debe disponer diariamente de 200 a 250 litros de agua por habitante.

Respecto al ganado, se estima por lo general, la siguiente proporción, según los animales.

Caballo	30 litros
Buey y vaca	20 "
Carnero	2 "
Cerdo	20 "

Pero esta cantidad muchas veces es menor en la práctica, pues en una exportación que tenía: 12 personas, 7 caballos, 16 bueyes, 2 vacas y 500 carneros, no se consu-

men más de 1,500 litros de agua por día en verano, y de 800 a 900 litros por día en el invierno.

Se admite que un animal toma siempre aproximadamente, la misma cantidad de agua, por kilogramo de sustancia seca de su ración:

Caballo y carnero	2 a 3 ltrs
Buey	4 a 5 "
Vaca	6 a 8 "
Cerdo	7 a 8 "

En el cálculo de volúmenes de agua necesarios por día para una exportación de terminada, es preciso tener en cuenta los gastos ocasionados para el uso de los habitantes y lavado de ropas, se aceptan las siguientes cifras:

Lavado de un carro de 2 ruedas: 40 litros.

Lavado de un carro de 4 ruedas: 70 a 100 litros.

Para un baño: 30 litros.

Por último, en muchos casos será necesario tener presente el gasto de agua necesario para diferentes industrias: lecherías, destilerías, bodegas, etc.

El Cambio Hoy a las 10 horas

New York	401 1/2 0/0
Londres	360
París	105
España	267
Italia	89
Sulza	380 1/2
Bélgica	100 1/2
Amsterdam	39 oro am.

Suscribase a La Prensa

United Fruit Co. SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpaado los días sábado en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpaado directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, CAVINA y CAMITO, de la Elders & Fyffes Ltd. llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.—Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los sub-Agentes en San José, Sers. Sasso & Pirie, Sucesores.

G. P. CHITTENDEN Administrador

San José, 8 octubre de 1924

Octavio A. Fayad

Ofrece al comercio Betún Shinola pequeño, negro y rojo, a razón de \$ 23.00 la gruesa. 25 varas al sur de "La Proveedora"

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grande y Pequeña

Libros para la venta

Se atienden los pedidos en las oficinas de LA PRENSA, casa Falcó San José de Costa Rica. Ventas al contado.

3.80 el tomo

- Procreación pudencial, Marie C. Stopes, (pasta)
- El amor de los amores, Ricardo León (de la Real Academia Española)
- La matasada, (novela), Carmen de Burgos, (Colombine)
- El alma de París (novela), E. Champsaur
- El ombligo del mundo (novelas), Ramón Pérez de Ayala.
- Luna de miel, luna de miel (novela), Ramón Pérez de Ayala
- Los trabajos de Urbano y Simona (novela). Continuación de Luna de miel luna de miel, Ramón Pérez de Ayala.
- Antología contemporánea de poetas argentinos, Ernesto Morales - D. No villo Quiroga
- Amadis de Gaula (novela) arreglado por Carmen de Burgos
- El chalet de las rosas (novela grande), Ramón Gómez de la Cerna
- Meditaciones del Quijote, José Ortega y Gasset
- Espectador N° 1, José Ortega y Gasset.
- La Reina Calafia (novela), Vicente Blasco Ibáñez.
- El préstamo de la difunta (novelas), Vicente Blasco Ibáñez.
- La tierra de todos (novela), Vicente Blasco Ibáñez.
- Agricultura armónica (espectante, popular), Joaquín Costa
- La tierra y la cuestión social, Joaquín Costa
- Política hidráulica, Joaquín Costa
- El ideal de la vida, Robert W. Chambers
- Novelas, Joaquín D. Centa pasta
- La línea de fuego, Roberto W. Chambers
- La confesión de un hijo del siglo, Alfredo de Musset
- El Estado o la República, Platon, 2 tomos,
- Lea Atlántida, novela, Pedro Benoit @ 7.00
- El Anticristo, Dimitry de Merejkowski, 2 tomos, pasta, @ 7.00
- El Angel, cuentos, Gabriel Miró, pasta
- Páginas escogidas, Azorín, pasta
- Pastorelas, Concha Espina
- La niña de Luzmeia, novela, pasta, Concha Espina
- En familia, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
- Al revés, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
- La rada, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
- La fuerza de las cosas, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
- Mi grande, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
- Marta Baraquín, J. H. Rosny, (Mayor), de la Academia Goncourt
- La 'ndomada, J. H. Rosny, (Mayor), de la Academia Goncourt
- Lorenza Albani, Paul Bourget, de la Academia Francesa
- La Figuranta, León Frapié
- La dulzura de vivir, Marcela Tinayre
- La carbata celeste, Hugo West
- La asociación como Ley General de la Educación, U. González Serrano
- Cuestiones sociales, Ricardo Mella, pasta
- La vida en flor, (novela); Anatole France
- Balta-ar, Anatole France
- La atmósfera: Evolución y Revolución, 2 tomos, pasta, @ 7.00
- Munera Pulveris, (sobre economía política), Juan Ruskin
- Las piedras de Venecia, Juan Ruskin, 2 tomos, pasta, @ 7.00

3.00 el tomo

- La dinámica del pensamiento, W. W. Atkinson
- El porvenir de España, Miguel de Unamuno y Angel Ganivet
- La lucha universal (filosofía científica), Félix Le Dantec
- Lo que pensamos los locos, Federico Alvarado F.
- Testa (cabeza) libro para jóvenes, Pablo Mantegazza
- Cuentos de la tierra, Emilia Pardo Bazán
- Cuentos nuevos, Emilia Pardo Bazán
- Verba, Gabriel Alomar
- Novelas y novelistas, Andrenio
- En la Estepa, Máximo Gorki, pasta
- La angustia, Máximo Gorki, pasta
- El Padre Goriot, Honorato de Balzac, pasta
- Beso de oro, novelas, Eduardo Marquina, pasta
- La Caravana, novelas, Eduardo Marquina, pasta
- Los Maías, Eca de Queiroz, tres tomos, pasta, @ 9.00
- Tapices viejos, Eduardo Marquina
- Ensayos, Miguel Cané
- Cuentos de Fray Mocho, José S. Alvarez
- Discursos y Conferencias, Miguel Cané
- La Revolución Rusa, N. Tasiá
- El Programa de los Bolcheviques, Nicolás Bujarin
- El Bolcheviquismo y la Dictadura del Proletariado, Nicolás Lenin
- De la vida que pasa, Ramón Quesada
- La musa de los madriles, Antonio Casero
- De orden del Rey, Victor Hugo, 2 tomos, pasta
- El niño y el adolescente, Miguel Petit, pasta
- El origen de la vida, S. M. Pargame, pasta
- Preludios de la lucha, (baladas), Francisco Pi y Arsuaga
- La revolución de las horas y de los días, Manuel Ugarte, pasta
- Los vagoabundos, Máximo Gorki, pasta
- Los caídos, Máximo Gorki, pasta
- Caín y Artemio, Máximo Gorki, pasta
- Tomás Gordieiev, Máximo Gorki, pasta
- Tercetos (novelas), Luis Pirandello

2.00 el tomo

- Cuentos de Italia, M. Gorki
- Laboremus (teatro), Bjornstjerne Bjornson
- Despertar de primavera (teatro), Frank Wedekind
- La vida del hombre (teatro), Leonidas Andreiev
- El abanico de Lady Windermere (teatro), Oscar Wilde
- La huelga (teatro) John Galsworthy
- Hacia las estrellas (teatro), Leonidas Andreiev
- Poemas del hombre (Libro del mar), C. Sabat Erceasty
- La patrona (novela), Dostoiévski
- La ignorancia del Derecho, Joaquín Costa, pasta @ 2.00

1.50 el tomo

- La ciencia moderna y el anarquismo, (El terror en R. Kropotkinousia), M
- Historia de las ideas morales, Paul Gilie
- Hacia la Universidad futura, Ernesto Nelson
- El socialismo y la religión, (Biblioteca roja), F. Engels

2.50 el tomo

Seis personajes en busca de autor (comedia), Luis Pirandello

GRAN REALIZACION

Abriré hoy en el local que dejó "La Gloria", al lado de la Botica Oriental, una REALIZACION de géneros, donde encontrarán mantas, llenzos, zarzajas a 40 céntimos y otros artículos a precios increíbles de quema.

Portirio Morera

DORADO

Café y Cacao Molidos Puros

Garantía a las familias

Anúnciese usted en La Prensa

PUBLICACIONES

Acabamos de recibir el último número de "La Moda Elegante" perteneciente al mes de Octubre.

Es esta la mejor revista de modas que se publica en Madrid, cumpliendo con las revistas parisienses. Trae un gran número de bellos modelos para trajes, bordados, tapices, muebles, etc. Además publica valiosos trabajos literarios.

REVISTA DE AGRICULTURA, COMERCIO Y TRABAJO

Hemos recibido el último número de la "Revista de

'LA COMPETIDORA COSTARRICENSE'
TIENE SIEMPRE PARA LA VENTA: **Toda CLASE DE ROPA DE PUNTO**

De Heredia

El miércoles 15 del corriente mes, se celebrarán en la iglesia del Carmen tres misas, a las horas siguientes: 5 y 15 misa de Comunión, 6 y 30 misa de Esquípulas y a las 8 misa solemne en honor a Santa Tesesa de Jesús.

El viernes 17 en esta misma iglesia, comenzará la novena de San Francisco de Asís, con misas cantadas a las 6 y Rosarios con exposición del Santísimo, sermón a las 12 del día.

Con motivo de ser el miércoles día de Santa Teresa, nos place felicitar en su onomástico a doña Teresa Beltrán de Morales, doña Teresa Alfaro de Herrera, doña Teresa Ovaros de Muñoz, doña Teresa Vargas de Sequeira y señoras y señoritas que este nombre lleven.

PRÓSPERO CASTELLÓN

En el Club

Internacional

Ayer noche reunidos los distinguidos jóvenes que integran el "Club de Polo" verificaron sesión que fué presidida por don Marcos Escrittano, uno de los más entuslastas por el aristocrático deporte, y a cuyo espíritu se debe que el aristocrático ejercicio hípico de sport denominado "Polo" vuelva a reinar entre nuestra pujante juventud.

Después de cambiar varias impresiones, fueron aprobados los Estatutos y se acordó verificar el próximo domingo un match en el campo de la sabana, en honor del Excmo Sr Ministro de España don Pedro Quartlo.

El joven Jhon Keith Jr. en su carácter de Tesorero, dió cuenta de los juegos de bolas que trajo expresamente de los Estados Unidos. Estas bolas tienen un doble mérito, de alta significación: son las mismas que jugaron en las olimpiadas de París y Nueva York y con las cuales se ganó el Campeonato.

Vemos con simpatía que el aristocrático deporte de polo, hoy en moda en Inglaterra, España, y Francia, toma entre nosotros un nuevo impulso y que los competentes que lo forman, son jóvenes entuslastas, que sabrán mantenerlo siempre a la altura que corresponde.

Agricultura, Comercio y Trabajo" que se publica en la Habana, bajo la dirección del Ministerio de esos ramos.

Casi todos los trabajos que publica en ese número, muy interesantes, se refieren a materias agrícolas de la mayor importancia.

"FOX FILM"

Esta casa productora de películas ha publicado el cuaderno 21 de su "Anuncio Anual del Material Fox Film". Todo el cuaderno está compuesto de anuncios de películas; pero no hemos visto nada más artísticamente editado. Son ochenta páginas a todo color, y los originales han sido pintados por los mejores artistas europeos que trabajan en los Estados Unidos. Es lo más hermoso que se ha hecho en esa clase de publicaciones.

"BOLETIN DE FOMENTO"

Hemos recibido este Boletín, órgano del Departamento de Agricultura de nuestra Secretaría de Fomento, editado en la Imprenta Nacional.

Esta publicación aparece de nuevo, después de varios años de interrupción.

UNION PANAMERICANA

Ha llegado a nuestra redacción el "Boletín de la Unión Panamericana" que se publica en Washington. Todo él viene dedicado al problema de las 'casas obreras en las Américas', a lo cual destina diferentes y valiosos estudios.

También hemos recibido un elegante folleto en el que viene reproducido el estudio sobre "La protección de la Salud Pública" tomado de la Unión Panamericana.

OFICINA SANITARIA PANAMERICANA

Acaba de llegar el último Boletín de esta importante Oficina domiciliada en Washington.

Todos sus trabajos se refieren a importantes asuntos de sanidad. Tiene un resumen de enfermedades contagiosas y un trabajo interesante sobre los adelantos en Ingeniería sanitaria.

Onomástico de don Eduardo Zamora

El ilustrado Secretario del Liceo de Costa Rica don Eduardo Zamora celebró ayer su fiesta onomástica.

Con ese motivo, se reunieron en su casa por la tarde, para festejarle profesores, alumnos y buen número de amigos, resultando una fiesta de fraternidad y de cariño, en la que se demostró las grandes simpatías de que goza el señor Zamora. Hubo brindis, recitaciones, música, canto y baile, y el festejado, obsequió a todos con dulces, licores y refrescos.

Añadimos nuestra felicitación a las muchas que recibió ayer el señor Zamora.

Casa Deseo vender mi casa de habitación o cambiarla por un lote en esta ciudad.

ENRIQUE FONSECA ZUÑIGA

La muerte de un artesano

Con pena consignamos esta triste y sentida nota.

El artesano Jesús Solano Garita que se ganaba el sustento, en los trabajos de construcción del Hotel Washington esquina de la Catedral, sufrió ayer tarde una caída del andamiaje en que se ocupaba en su labor de talar, recibiendo la muerte instantánea.

Todos sus compañeros se impresionaron hondamente ante el cuadro aterrador de la muerte.

He aquí uno de los casos ligados a la Ley de Accidentes de Trabajo que actualmente se discute en la Asamblea Nacional.

En el acto fue socorrido por los doctores Zeledón Alvarado y Castro Cervantes quienes dispusieron su inmediato traslado al Hospital, en cuyo Centro le practicó la autopsia el médico del Pueblo.

El occiso era vecino del distrito del Zapote, en cuyo lugar reside su familia, a la que presentamos nuestro más sentido pésame.

Lea Ud. La Prensa todos los días

La Catedral de la ciudad de Alajuela

Muy en breve darán principio los trabajos para construir la fachada de la Catedral de Alajuela.

Los planos están ya terminados, y la dirección de tan valioso trabajo ha sido encomendada a don Gerardo Rovira, abogado devoto del arte clásico.

Rovira, se dió a conocer desde el primer día, revelando en cuantas obras ha dirigido, el gusto artístico que posee para llevar la dirección de trabajo, cuando estos son de verdadero mérito.

Rovira, tiene hoy multitud de obras bajo su experta mano, debido a que ha sabido desde el primer día, poner de relieve su gusto artístico, tanto para la ornamentación y estilo, como también para ese conjunto especial de belleza gótica, que son golpes de luz del maestro, poseedor de un secreto de arte maravilloso.

La fachada de la Catedral de Alajuela será algo notable, pues sabemos que en ello pondrá todo su empeño el laborioso y competente arquitecto español señor Rovira, cuya fama se ha ido extendiendo rápidamente por todo el país.

Además del valioso trabajo de la fachada en Catedral, tiene en proyecto, la construcción de una Ermita en uno de los pueblos de Alajuela, cuya obra ha de llevar también el sello de una arquitectura sólida, elegante, moderna y a la par artística.

Acaba de recibir de otras provincias varias solicitudes para emprender estas obras, pero el excesivo trabajo de la Capital le impide formular menos contratos mientras no termine los muchos que tiene bajo su mano directora.

El duelo social de hoy

En las primeras horas de la mañana de hoy, recibimos la infausta noticia del fallecimiento de la señorita Mercedes Argüello de Vars, hermana del señor Ministro de Relaciones Exteriores.

Hacia días que la señorita Mercedes guardaba cama, por una sencilla dolencia que nunca revistió el grave carácter que originó tan fatal desenlace.

La fatal noticia cundió rápidamente entre nuestros círculos sociales, en los que gozaba de afectos y simpatías la extinta señorita Argüello de Vars.

Por tal motivo, su residencia se ha visto durante el día de hoy invadida por las más íntimas relaciones.

Mañana a las 10 horas se efectuarán las exequias fúnebres por el descanso de su alma en el Templo del Carmen, partiendo luego la Comitiva hasta el sagrado lugar destinado para su última morada.

LA PRENSA hace suyo el dolor que en estos momentos embarga a esta distinguida y culta familia y presenta a todos sus miembros, en especial al Excmo. señor Ministro de Relaciones, Lic. don Juan R. Argüello de Vars, el testimonio más profundo de nuestra condolencia.

Palabras claras y chocolate espeso

Carta al Administrador del Ferrocarril al Pacífico

Estimado señor:

Cuando los servicios políticos y particulares se ponen a favor de una causa, siempre son eficientes y buenos. Pasada la lucha, todos esos afectos y agradecimientos se relegan al olvido.

Horacio Carranza, fue y ha sido un modelo de empleado; así como él han sido muchos de la empresa que Ud. administra.

Hoy he tenido noticia, de que ese buen servidor y excelente amigo político, ha sido despedido de esa empresa.

La ingratitude es plata que fructifica en los corazones innobles; a ello se debe que Ud. "gentilmente", haya destituido a un empleado modelo, por intrigas de su "excelentísimo Secretario", quien, para agasajarlo burlescamente a Ud., le envió antes de ser administrador de esa empresa, un "ferrocarril de cartón".

En la vida se ha cumplido un axioma: "el que bien le sirve al diablo con llevarse lo le paga".

De Ud. Su S. S.

J. MANUEL FONSECA

Aviso Se alquilan los altos de Botica de don Mariano Jiménez.

Libros en venta
VDE CAMPOAJOR
POESÍAS COMPLETAS, 3 tomos
A CERVANTES
DON QUIJOTE DE LA MANCHA, 2 tomos ilustrados.
BALTASAR GRACIÁN
TRATADOS